

伝えたい 守りたい 風景があります

まちだより



特定非営利活動法人 まちづくり推進隊詫間 広報誌 2024 | 1



明けましておめでとうございませう。謹んで新年の御挨拶を申し上げます。辰年は、活力旺盛となり大きく成長する年といわれています。昨年はコロナも5類に移行し、円安もありインバウンドも多く、以前の状況に戻りつつあります。

令和2年度に実施した「まちづくり推進隊詫間」に関するアンケートより、住民の方の関心度、影響度について非常に厳しい内容であると報告されました。私どもでは多様なツールを活用し情報を発信し、住民参加の機会を作ってまいりました。特筆すべき事業として『箱裏マルシェ』参加企業、地元業者の出店が増え、イベント力を高め開催しており、回を重ねる毎に賑わっています。正に「地域のブランド」として期待される迄に成長し、今年も更に拡充し実施してまいります。「健康講演会」健康寿命を課題に、4年ぶりに開催しました。みとよ市民病院の整形外科、リハビリテーション科の皆様の全面的な協力の元、寸劇や全員での健康体操等で、解り易く好評でした。今年も計画し開催する予定です。ご期待ください。「たくま防災フェスタ2024」今年も多く地域住民の皆さんに参加して頂けるよう、たくま防災フェスタ実行委員会メンバーの組織をフルに活用し、急激な気候変動や、南海トラフ大地震を想定し、万が一に備えられるよう実施に向け準備をしております。

今年まちづくり推進隊にとって、正念場となる節目であるかもしれません。他の自主事業についても今まで以上に内容を絞り込み、発信したいと思っております。4月には理事改選を控えています。まちづくり推進隊の基本理念を理解し、熱意を持って積極的に取り組み、住みよい町詫間の創生に共に取り組んでくれる人の参加をお待ちしております。皆様よりまして、ご健康で良い1年でありませうよう祈念いたします。

特定非営利活動法人
まちづくり推進隊詫間
理事長 猪兒 勇二



合同研修会!! 令和5年10月3日(火) 三豊市自治会連合会詫間支部・三豊市地区衛生組織連合会詫間支部

合同で研修を行った場所は、岡山県倉敷市真備町と倉敷市水島下水処理場。平成30年の豪雨災害の現場でどこまで水が押し寄せたのか、現地の復興と共に水の引いた後の様々な片付けの大変さ、そこから始まるゴミ処理問題。国土交通省中国地方整備局高梁川・小田川緊急治水対策河川事業所の方のご協力のもと、当時の市役所の担当者と参加者29名の質疑応答から、自然の脅威を感じると共に、後始末の大切さを学ぶことが出来ました。

また、豪雨、川の氾濫により多くの家屋を埋め尽くした水。その水がたどり着く先にある下水処理施設。そこから生まれる生活に役立つ宝物(再生水・エネルギー・汚泥)。普段は封鎖され見ることのない内部の見学・説明は実際に体験しなくては分からないものばかり。大きな脅威を実際の生活に関連付けて考える良い機会となりました。



第25回 せとうちクリーンアップ in 粟島 令和5年11月23日(祝・木)

NPO法人アーキベラゴと三豊市地区衛生組織連合会詫間支部の共催で、開催されました。57名が参加して粟島の西浜海岸の調査清掃! 強風でたくさんのゴミが浜に集まっており、発泡スチロール破片、ペットボトル、カキ養殖用まめ管が多く、2時間弱で軽トラいっぱいゴミ150kgを回収することができました。



待ちに待った! 第52回 たくま港まつり 令和5年8月12日(土)

今年のたくま港まつりは、来場者約25,000人の方々が参加して賑わいました。司会に桂こけしさんを迎え、祭りを盛り上げてくれました。地元の保育所、幼稚園、小学生(1~3年生)の総踊りは見ている人を笑顔にさせ、舞い舞サンパコンテストでは、地元中学生も参加し、きれいな衣装で踊るグループの華やかなステージでした。ステージショーはものまね芸人のりんごちゃんが登場。たくさんのもまねを見ることができ、時間もあっという間に過ぎていきました。最後は詫間港からの2,000発の花火。港まつりの最後を彩りました。開催にあたり、多くのご協賛、ご協力をいただき心より感謝いたします。



募集中!

こんなことがあったらいいなあ〜。こんなことがしたいなあ〜。そんなアナタをお待ちしています。
一緒に詫間町を盛り上げませんか?

まちづくり推進隊詫間の自主事業である3部会「安全度向上部会」「魅力度向上部会」「健康度向上部会」では、皆さまのアイデアとパワーをいつでもお待ちしております。詫間町の未来のために一緒に活動しませんか? 年齢・性別は問いません。お気軽にお問い合わせください。

特定非営利活動法人 **まちづくり推進隊詫間**

香川県三豊市詫間町詫間1338-127 (三豊市文化会館 マリンウェーブ内)

TEL.0875-83-3639 FAX.0875-83-3812 (平日8:30~17:15)

MAIL.info@takumatai.jp

URL: http://takumatai.jp



のぼそう！健康寿命 楽しい人生のために 令和5年9月9日(土)

健康講演会が三豊市立みとよ市民病院と共催により開催されました。統括副院長・石橋直大氏の下肢の痛みと痺れのお話から始まった講演会は、開演前から多くのご来場者による熱気に満ち、講話内容に真剣に聞き入り、寸劇でのみとよんの迫真の演技に笑い、休憩へ。後半、整形外科医長・三宅孝昌氏の頸・肩・上肢の興味深い医療講話の後、簡単健康体操で会場一体となり、体を動かして盛り上がりました。この一体感は、忙しい中、熟考、練習を繰り返していただいた市民病院の皆さん、ご来場下さった多くの皆様のおかげです。本当にありがとうございました。又、来年もこの一体感を共有できれば幸いです。



ご参加いただいたみなさんの熱気がすごかったです。

高知県 牧野公園へ県外ウォーキング！ 令和5年10月24日(火)

この日は41名が参加して、高知県佐川町の牧野公園周辺でラジオ体操とウォーキングをしました。天気も良く、園道にはいろんな植物の花が咲いて、緩やかな坂道を植物観察しながらウォーキングすることができました。日高村観光協会のガイドさんによる案内で、日下川新規放水路のトンネルも見学。暗いトンネルの中ヘルメットをかぶり、普段は見ることができないところを見ることができ、放水路の意味を知ることができ、とても勉強になりました。ウォーキングに興味がある方はシーマックス駐車場へ9時にお越しください。健康度向上部会では、毎月第2・4火曜日9時～、町内ウォーキングを行っています。



海岸清掃ウォーキング 令和5年11月21日(火) 詫間町公民館の市民教室たくま11月学習会で

健康度向上部会は、荘内半島ウォーキングと仁老浜海岸の海浜清掃に62名が参加しました。仁老浜海岸でラジオ体操を行い、三崎灯台までウォーキング。天気も良く、久々に再会した方との交流で楽しく進んでいき、立石休憩所では公民館の方が用意してくれたコーヒーを堪能しました。周辺の木々の風景や落ち葉を感じながら、心もリフレッシュできました。

三崎灯台まで行き往復約4キロのウォーキングをした後、仁老浜海岸の清掃を行いました。80kgの海ゴミを回収することができました。



綺麗になった海岸で記念撮影。

志々島大楠清掃

令和5年11月29日(水)

詫間町公民館とまちづくり推進隊詫間の共催で行われた志々島大楠清掃には、公民館・まちづくりのほか、須田ボランティアと島民の方々総勢49名の有志にて行われました。

詫間町公民館は展望台・大楠周辺を、健康度向上部会は、山田材木店様のご厚意により、新しく作成された横尾の辻の山頂の風景案内板整備と草刈、清掃作業を行いました。ぜひ美しい大楠と以前よりも分かりやすくなった風景案内板、キレイに整備された山頂からの瀬戸内海の多島美を堪能してお越しください。



ふるさと文化継承事業 主催/公益社団法人香川県観光協会

粟島をご案内しました。令和5年10月21日(土)

(株)穴吹トラベル旅行企画・実施の島お手伝い旅で、子どもガイド9人が4グループに分かれて20名のお客様に粟島をご案内しました。グリーンスローモビリティで馬城海岸、西浜へ。西浜では海岸で貝殻やシーグラスを瓶につめて、粟島の思い出づくり！漂流郵便局や粟島芸術家村では、地域の方からお話を聞きました。ガイドの子ども達は何度も粟島を訪れ、案内するスポットについて調べ練習。本番は少し緊張していましたが、グループで助け合い、お客様に粟島を好きになってもらいたいという思いで話していました。今回の経験を活かしてこれからも粟島での活動を続けていきます。



最初は緊張したけど協力し合って達成感でいっぱい！

まちの魅力づくり発信拠点事業

第20回 箱裏マルシェ！ 令和5年12月10日(日)

36店舗が出店。約1,200人の方が来場され、大盛況！振る舞い餅には長蛇の列！来場者の方やお子さん達も餅つきに参加してくれました。来場者のみなさんがマルシェで楽しく過ごしていらっしゃるのを見て、コロナが明け、今まで当たり前だったことが普通にできるありがたさを感じました。



「交通安全標語」のご応募、ありがとうございました。

安全度向上部会では、交通安全教育推進事業の一環として「交通安全標語」の募集を、町内詫間小学校及び松崎小学校、2校の6年生児童にお願い致しました。力作104点の応募の中から最優秀賞1、優秀賞3、佳作10点を選び、計14点を表彰させていただきました。学業に専念される中、ご応募くださり、ありがとうございました。

その他、安全度向上部会としては、交通安全キャンペーンに積極的に参加するとともに、大型紙芝居を通して交通ルールの大切さを伝えていきます。また、防災、減災の啓発活動にも取り組んでまいります。



たくま防災フェスタ2023 令和5年11月5日(日)

田井自治会の住民の方の避難体験から始まった今年の防災フェスタは、地元園児の可愛らしい防火パレードに続いて、みとよん登場。250名の参加者と共に最後まで頑張ってくれました。炊き出し体験も大盛況。スタンプラリーでは、煙体験ハウスや水消火器等すべての企画を廻り、いざという時に必要な知識を身に着けるコーナーとして、新たに香川大学の教授によるミニ講座や、模型を使った実験、AR/VRを用いた地震や消火体験など、今までにない良い体験ができました。



VRにも興味津々。

みとよん登場に子供達も大喜び。

詫間町文化祭 令和5年11月11日(土)・12日(日)

詫間町文化祭において今年度の活動をお伝えする展示を行いました。コロナが5類に移行されたということもあり、多くの事業が行われました。4年ぶりに行われた『たくま港まつり』、恒例になった『箱裏マルシェ』、三豊市立みとよ市民病院と共催した『健康講演会』や『ウォーキング』。松崎小学校、詫間小学校6年生が作成してくれた『交通安全標語』も発表し、興味や関心を持って見ていただける展示発表になりました。

